

Las leyes fiscales más extrañas del mundo

[Andrew Swift](#)

Ahora que se aproxima el periodo de la declaración de la renta, todo el mundo busca algún modo de pagar menos a Hacienda. Pero algunos impuestos y exenciones son más defendibles que otros.



Pastel de luna

País: China

A quién afecta: A los chinos aficionados al hojaldre

En qué consiste: En medio de la crisis económica del año pasado, las autoridades chinas

aumentaron sus esfuerzos recaudatorios (que suelen ser poco estrictos) con el fin de rellenar las arcas del Estado. Uno de sus principales objetivos fue el pastel de luna, una tarta de masa rellena de semillas de loto y yemas de huevo, o “ lo que al cocinero le apetezca meter”, que es una delicia omnipresente y especialmente popular en otoño.

Tradicionalmente se regalan durante el festival de otoño (época en la que siempre se ha rendido culto a la luna) a amigos y familiares para fortalecer las relaciones. Ahora, muchas empresas dan estos pasteles a sus empleados o les entregan cupones para que los intercambien por ellos en las tiendas del barrio. Además, también se regalan a empresarios y funcionarios como una especie de soborno. Cuando los cocineros empezaron a ver la explosión de los pasteles de luna, las autoridades empezaron a ver yuan, y pusieron en marcha una inspección de más de 3.100 empresas el año pasado tras la que reclamaron 30.000 millones de yuans (unos 3.250 millones de euros) en impuestos atrasados por los pasteles y los cupones.



El striptease para webcam

País: Suecia

A quién afecta: *Strippers* on line.

En qué consiste: Las autoridades fiscales suecas, al parecer, no han ido nunca hablar de la expresión “Not Safe For Work” (No apto para verlo en el trabajo). El año pasado, la agencia tributaria de este país, la Skatteverket, [emprendió una operación](#) contra cientos de *strippers* que no habían pagado los impuestos correspondientes al dinero recibido por sus servicios. Dag Hardyson, responsable de la investigación, [contó a la BBC](#) que, al principio, a la agencia le había costado identificar a algunos de los *strippers* y que los programas automatizados no habían apuntado de forma certera a los culpables. “Cuando investigamos las páginas manualmente, obtuvimos mejores resultados”.

La Skatteverket calcula que ha dejado de ingresar más de 40 millones de coronas suecas (4,10 millones de euros). La explicación de Hardyson seguramente suscita más dudas que respuestas: “Son chicas jóvenes, se puede ver por las fotos. Creemos que quizá no están bien informadas sobre la normativa”. Qué siniestro.

Exención artística



País: Irlanda

A quién afecta: Autores, dramaturgos, otros escritores, compositores, pintores, fotógrafos y escultores.

En qué consiste: El artista que pasa penurias puede constituir una imagen popular y romántica, pero no suele contar con protección legal, salvo en Irlanda. [Una cláusula del código fiscal del país](#) exime de pagar impuestos las rentas derivadas de las ventas de arte (que incluye libros y otros escritos, obras de teatros, composiciones musicales, cuadros, fotografías y esculturas). Esta disposición, introducida en 1969 por el entonces ministro de Finanzas Charles Haughey, se estableció con el fin explícito de ayudar a los aspirantes a Joyce y Beckett que estén pasándolo mal.

Tras las acusaciones de que grupos de rock no precisamente pobres como U2 no estaban pagando impuestos pese a ganar millones de euros, en 2006 se modificó la norma y se estableció que sólo quedarán exentos 250.000 euros de renta (Bono y compañía trasladaron entonces su base de operaciones oficial a Holanda). El año pasado, un informe de la Comisión sobre Fiscalidad irlandesa [afirmó que la exención era injusta](#), pero los intentos de revocar la

norma fracasaron. Así que los poetas depauperados de Irlanda parecen estar a salvo por ahora.



Exención fiscal por la Copa del Mundo

Países: Los organizadores de Copas del Mundo

A quién afecta: Residentes y no residentes surafricanos.

En qué consiste: Suráfrica siente el lógico entusiasmo ante la perspectiva de acoger la Copa del Mundo 2010, que comenzará el 11 de junio. Se espera un gran empujón económico con la mejora masiva de las infraestructuras y los miles de turistas extranjeros que acudan al país a apoyar a sus respectivas selecciones. Sin embargo, debido a unos acuerdos que la FIFA -el organismo rector del fútbol profesional- exige a todos los anfitriones de Copas del Mundo, los beneficios para las arcas del Estado serán mínimos.

Antes de aceptar la candidatura de ningún país, la FIFA obtiene importantes concesiones fiscales. Suráfrica aceptó crear una *burbuja fiscal* alrededor de los estadios y otras sedes oficiales del Mundial que hará que todas las ganancias de las ventas de artículos en ese entorno estén libres de impuestos. (Sin embargo, [no están exentos](#) los atletas. La selección

nacional surafricana, en especial, sale mal parada: seguirán pagando tipos impositivos normales, a pesar de participar en el campeonato.) La FIFA promueve el fútbol como puente para acabar con las divisiones internacionales, pero es evidente que la organización no se recata a la hora de utilizar su influencia en su propio beneficio.



Abracadabra... ¡Deducciones fiscales!

País: Holanda

A quién afecta: Brujas y magos

En qué consiste: No será Hogwarts, pero una escuela en Holanda ofrece cursos de brujería que son deducibles de los impuestos. Margarita Rongen, directora de [Heksehoeve](#) (“granja de brujas” en neerlandés), ofrece un curso de un año de duración que comprende embrujos, herbología, pociones y adivinación, entre otras materias. Tiene ya muchos seguidores: Rongen ha recibido solicitudes desde lugares tan lejanos como Dubai.

En una demanda presentada por la alumna Maaïke Buurman en 2005 ante las autoridades fiscales, [la sentencia](#) fue que, dado que el curso servía para “ampliar sus conocimientos

profesionales” -como explicó un funcionario de Hacienda a Reuters-, tenía derecho a desgravárselo. Buurman alegó que se había matriculado en la escuela con el fin de reforzar sus conocimientos como profesora de historia de la Edad Media; claro que una bruja *tenía* que decir eso.

Consulte todas las [Listas de FP](#)

Fecha de creación

31 marzo, 2010